



MRC des Pays-d'en-Haut

Estérel | Lac-des-Seize-Îles | Morin-Heights | Piedmont | Saint-Adolphe-d'Howard | Saint-Sauveur
Sainte-Adèle | Sainte-Anne-des-Lacs | Sainte-Marguerite-du-Lac-Masson | Wentworth-Nord

Communiqué

Pour diffusion immédiate

7^e séance ordinaire 2023 de la MRC des Pays d'en-Haut

Un conseil sous le signe des bilans de mi-année!

Sainte-Adèle, le 18 septembre 2023 – C'est le 12 septembre dernier que la MRC des Pays-d'en-Haut a tenu sa 7^e séance ordinaire à Sainte-Anne-des-Lacs cette fois. Parmi un ordre du jour plutôt bien garni, la population apprendra que le dossier de la vente du pavillon Montfort a connu une conclusion positive. Le conseil en a également profité pour présenter les grandes lignes des bilans de mi-année de tous les comités mis en place par la MRC. Revue des faits saillants!

Pavillon Montfort – une conclusion au bénéfice de tous

La municipalité de Wentworth-Nord a accepté l'offre de vente finale de la MRC dans le délai prescrit. « Avec cette étape, la MRC souhaite ainsi écrire avec la municipalité un nouveau chapitre qui s'inscrira dans l'histoire de la communauté Montfortaine et ainsi poursuivre son rôle de partenaire de premier plan », affirme le préfet André Genest, visiblement satisfait de la tournure des événements.

Toutefois, pour que la vente se fasse, le pavillon Montfort doit être retiré du domaine public. De plus, la vente est conditionnelle à ce que la Fabrique de la Paroisse de Notre-Dame-des-Monts n'exerce pas son droit de préférence, comme c'est indiqué dans l'Acte de vente

Bilans de mi-année des comités

Comité culture et patrimoine

Réunis trois fois depuis le début d'année, les membres de ce comité ont analysé et recommandé la mise en œuvre de 15 projets culturels ou patrimoniaux dont quatre seront réalisés dans le cadre de l'Entente de développement culturel de la MRC et le ministère de la Culture et des Communications. Félicitations aux promoteurs!

Les réflexions en matière de gestion du Patrimoine que suscite le projet de loi 69 (PL69), demandant entre autres aux MRC d'adopter et tenir à jour un inventaire des immeubles d'intérêt patrimonial, se poursuivent.

Comité Gestion des matières résiduelles

Parmi les dossiers prioritaires suivis par ce comité, notons que la MRC prendra en charge la tarification incitative des ICI (Institutions, Commerces et Industries) des municipalités de Saint-Sauveur, Piedmont et Sainte-Anne-des-Lacs dès janvier 2024.

Les autres municipalités seront rencontrées par le service des finances de la MRC pour mettre en place la tarification incitative dans leur règlement afin de faciliter la transition. Avec ce nouveau service, les ICI des Pays-d'en-Haut pourront faire leur part dans l'effort collectif de réduire, revaloriser ou recycler les matières générées par l'effervescence de notre territoire.

Comité Signature innovation

Il s'agit d'un nouveau comité formé pour la gestion des fonds obtenus du MAMH (ministère des Affaires municipales et de l'Habitation) dans le cadre du Fonds régions ruralité (FRR) – volet 3 Signature innovation pour le projet – *Nos sentiers, au cœur des Pays-d'en-Haut*. Une première rencontre s'est tenue en mai et le 8 juin se tenait le lancement officiel avec l'annonce de 12 projets retenus. Bravo aux récipiendaires qui permettent à notre territoire de briller parmi les meilleurs endroits au pays quant à l'expérience de la randonnée avec des sentiers époustouflants! Un deuxième appel à projets est en cours. Les dossiers peuvent être déposés jusqu'au 29 octobre prochain. L'accompagnement des promoteurs par la SOPAIR (Société de plein air des Pays-d'en-Haut) est en cours.

Comité FRR

Réuni deux fois depuis le début d'année 2023, 24 demandes ont été soumises lors de l'appel à projets structurants pour les Pays-d'en-Haut pour un coût total de 617 137\$. De ce nombre, 17 demandes ont été acceptées pour un montant total de 275 000\$.

De plus, quatre demandes de soutien au fonctionnement (pour une période de deux ans) ont été reçues et sont financées depuis le début de l'année, et ce pour un total de 190 000\$.

L'appel à projets 2024-2025 est ouvert et se termine le 15 décembre prochain.

Des nouvelles du Fonds local d'investissement des Pays-d'en-Haut

En 2023, six dossiers ont été acceptés via le FLIP représentant un montant total de financement de 313 500 \$ et des investissements totalisant 949 447 \$. Ces projets ont permis la création de 10 emplois et le maintien de 10 emplois, des nouvelles réjouissantes et stimulantes pour le milieu économique!

Mentionnons aussi qu'un nouvel outil pour réaliser l'analyse des dossiers (Opti Risque), développé par les Fonds locaux de solidarité FTQ sera utilisé par l'équipe du Service du Développement économique et territorial (SDÉT) pour la première fois en septembre 2023. « Bien que quelques ajustements soient nécessaires, cet outil assurera un traitement conforme et efficace des demandes de financement », précise le préfet.

Profitez du Fonds virage numérique

Le comité du Fonds virage numérique de la MRC des Pays-d'en-Haut a travaillé depuis le début de l'année, sur l'octroi d'aides financières pour répondre aux besoins des entreprises locales afin de les aider dans leur transition numérique. Ainsi, elle a soutenu neuf projets pour des investissements totalisant 43 600 \$, un soutien qui est assurément le bienvenu parmi nos entrepreneurs.

Dans le cadre d'une initiative visant à promouvoir le Fonds virage numérique, 14 entreprises ont répondu favorablement à l'appel d'intérêt visant les prestataires de services web et numériques du territoire afin de faciliter la mise en relation avec les promoteurs de la région.

La MRC rappelle qu'il reste des fonds et que pour toute question relative à ce fonds ou le dépôt d'une demande, les entreprises peuvent communiquer avec Yannick Miller à ymiller@mrcpdh.org ou au 450 229-6637, poste 203.

À propos de la MRC des Pays-d'en-Haut

Au cœur de la région des Laurentides, la MRC des Pays-d'en-Haut regroupe 10 villes et municipalités. Totalisant plus de 48 000 résidents permanents et plus de 15 000 villégiateurs, la MRC des Pays-d'en-Haut se distingue par ses activités commerciales diversifiées, son offre culturelle et touristique attractive ainsi que par son leadership dans le déploiement d'un réseau récréatif de sentiers.

-30-

Source : Thomas Gallenne

Responsable des relations publiques et du contenu

450 229-6637, poste 118